

Rotary Club of AMA weekly report.



2024~2025年度
国際ロータリーテーマ

ロータリーの
マジック



2024-2025年度 RI会長 ステファニー A. アーチック
第2760地区ガバナー 吉川 公章
会長 後藤 裕一 副会長 板津 和博
幹事 神野 恭寿
例会日 毎週月曜 例会場 名古屋マリオットアソシアホテル 17Fルビナス
【公共イメージ向上委員会】
委員長 竹田 竜一郎 副委員長 白井 幹裕
委員 黒野 謙太郎・中西 巧・山田 広明

【事務所】〒453-0015 名古屋市市中村区椿町17番16号 丸元ビル TEL(052)451-6617 FAX(052)451-6710 e-mail: kk01-ama@eos.ocn.ne.jp

2024年 10月 7日（曇り） 第1週 第2483回例会

Song ”君が代・奉仕の理想”
Visitor 田中久夫第2840地区PDG（高崎RC）
Guest 米山奨学生 バトスフェ・ガンボロルさん

Attendance

会員	65名	欠席	9名	出席率	84.21%
----	-----	----	----	-----	--------

President Time 後藤裕一 会長



皆さん、こんにちは。10月に入り朝・晩の気温はしのぎやすくなってきましたが、まだまだ日中は暑い日が続いています。引き続きご自愛ください。さて、本日は高崎RCから国際ロータリー第2840地区パストガバナーの田中久夫様においでいただき、あまRCにとっても喫緊の課題である「会員増強・維持の秘訣」と題しまして卓話をお願いしております。以前にも神野幹事・中島会員増強委員長よりご紹介があった高崎RC会長の時に、1年間で51名の会員が新会員として入会されました。そして現在も100名を超える会員数を維持・増強されており、去る8月1日の第2760地区の会員増強セミナーでの講演に非常に感銘したこと

と、モンゴル米山学友会10周年記念式典で参加した会員との交流があって、本日の運びとなりました。田中久夫パストガバナーどうぞよろしくお願いいたします。

本日、10月7日は、「10（とう）7（なん）」盗難と読む語路合わせで、2003年に日本損害保険協会が制定し、家屋侵入窃盗、自動車盗難などの窃盗を防ぐための啓蒙活動などが行われています。残念ながら盗難被害は減らず、昨今は「闇バイトサイト」で知らない同士で宝飾店・個人宅への強盗、トヨタランドクルーザー・レクサス・ハイエースといった人気車種が自動車窃盗に遭っていることはご案内の通りであります。多様性尊重の悪い面といえる価値観の違いからの地域における近隣トラブルなど近所付き合いへの時代の変化からか自分の身は自分で守らねばならないようになってきています。個人宅、事業所において警備会社と契約されている会員さんもいらっしゃると思います。

今月からは自民党の石破茂氏が5回目の挑戦の結果、第102代内閣総理大臣になられましたが、窃盗やその他の犯罪が多くおこるのも景気低迷、社会的閉塞感といった経済的ネガティブな環境が続いていることが大きな要因であることは明確だと思えます。石破政権に期待できるかどうか

Today	10月11日（第2484回）
担当	後藤裕一 会長
演題	ガバナー公式訪問（ホスト：津島RC） 吉川公章ガバナー（名古屋南RC）
Next Week	10月21日（第2485回）
担当	稲垣秀樹 プログラム委員長
演題	卓話「サバンナマラソンを振り返って」 池崎晴美会員

は分かりませんが、石破総理にはこういった閉塞感・不安感を打破できるように国民がポジティブな思考になれるように頑張っていたいただきたいものです。

Secretary Report

神野恭寿 幹事

- 1 次回例会は10月11日（金）ガバナー公式訪問です。津島RCとの合同例会です。場所は名鉄GHとなります。
- 2 次週10月14日（月）はスポーツの日による休会です。次回例会は10月21日（月）です。



米山奨学生 バトスフェ・ガンボロルさんに奨学金贈呈

ミヨボツクス

ご投函有り難うございます

後藤裕一 会長

本日は高崎RCより田中久夫パストガバナー、あまRCに洋こそおいでくださりました。会員増強に関する卓話をよろしくお願いいたします。

先だっの荘川高原でのゴルフ部会で、何と優勝いたしました。参加された皆さん、忖度していただき有難うございました。

暑い日が続いています。今頃になって庭の彼岸花が咲いています。引き続きご自愛ください。

板津和博 副会長

田中久夫パストガバナー、ようこそあまRCへお越しいただきました。本日は会員増強卓話、よろしくお願いいたします。

神野恭寿 幹事

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願い致します。モンゴルではお世話になりました。

西川広樹君

財団にご協力頂き、有難うございます。

鈴木與左衛門君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願い致します。

渡辺 均君

久し振りの例会出席です。35年間通った名鉄GH1Fのエレベーターの前で気付きました。もう少し真面目にとの通達かも。頑張ります。

東海広光君

西川君、コーラス部第27回全日本ロータリークラブ親睦合唱祭の映像編集有難うございました。一昨日コーラス部の皆様にUSBに入れて郵送させていただきました。紀尾井ホールでの合唱は、ロータリークラブだから出来たこと。一生の思い出となり、周りの人たちに自慢してます。あまRCの会員の皆様もロータリーを楽しみましょう。西川君、コーラス部へ入会いただき有難うございました。

加藤春視君

急用でお席に失礼いたします。

池崎君、完走おめでとうございます。

田中正博君

ニコボックス委員会の皆様、ご苦労様です。

猛暑も落ち着いてきました。日頃からの体調管理に気をつけましょう。

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願い致します。

後藤 真君

やっとかめに出席です。

服部竜也君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願い致します。

池崎晴美君

サバンナより生きて帰って来ました。これからは皆さんからいただいた応援を、日本中の学校へ届けていきます。

伊藤英毅君

猛暑も落ち着いてきました。日頃から体調管理に気をつけましょう。

神谷 智君

猛暑も落ち着いてきました。日頃からの体調管理に気をつけましょう。

加藤 徹君

話題の映画「侍タイムスリッパー」を観てきました。

今年観た中でNo1の作品でした。面白かった～。

北野庸夫君

池崎君！無事帰られましたね。お疲れ様でした！

児玉憲之君

高速道路上でマイカーから突然煙が出てきた。エンジンブローか水漏れか？多くの人に助けていただき、感謝感謝です。最後に妻から一言、「早く廃車にして！」と。

黒野晃太郎君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願いします。

光岡正彦君

ニコボックス委員会の皆様、ご苦労様です。

水野 眞君

6日、本願寺名古屋別院の法要が盛大に行われました。合掌。

水谷安紀君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願いします。

小倉廣三君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願いします。

大西晃弘君

本日は会員増強卓話です2017～18年度田中久夫パストガバナー、よろしくお願いします。

山田幹夫君

円高のおかげでロータリー財団寄付金の返金がありました。西川君のおかげです。

横井久雄君

猛暑も落ち着いてきました。日頃からの体調管理に気をつけましょう。

合計 83,000円

訂正とお詫び

先週のウィークリーで10月お誕生日で山下会員のお誕生日が記載漏れてました。下記の通り訂正いたします。

山下正人会員

昭和55年10月14日生

卓

話

「会員増強・維持の秘訣」

第2840地区 田中久夫PDG



“チャットGPT”に聞きました…

【質問】 ロータリーは、どうやったら会員が増えますか？

【回答】 ロータリーは、地域社会や世界中に通じるための非営利団体であり、世界中で多くのメンバーを抱えています。日本でもロータリーは広く知られていますが、会員数を増やすためには、以下のような戦略が考えられます。

1 地元コミュニティでの露出を増やす

ロータリーがどのような団体であるかを地元の人知ってもらうこと（公共イメージ）が大切です。地元の行事やイベントに参加し、ロータリーの活動やプロジェクトを紹介することで、人々の関心を引くことができます。

2 ネットワークを広げる

会員募集には、アダプターの会員が友人や家族、同僚などにロータリーについて語りかけることが有効です。また、ロータリーのオンラインプレゼンスを強化し、WEBサイトやソーシャルメディアなどを活用して、新しいメンバーを募集することもできます。

3 プロジェクトに参加する機会を提供する

ロータリーのプロジェクトや活動に積極的に参加することで、ロータリーに興味を持っている人々を誘引することができます。興味をもってくれた人々に対して、ロータリーへの参加を提案することができます。

4 若者に届ける

若い世代にロータリーの存在を知ってもらうこと（公共イメージ）も重要です。ロータリーは、若い人々にとって、社会貢献やリーダーシップの経験を積む機会を提供することができます。若者たちに対して、ロータリーやプロジェクトに参加する機会を提供することで、新しいメンバーを獲得することができます。

アンケートから知った「退会の理由」…

- 第1位 経済的・時間の負担 30%
- 第2位 クラブの環境と文化 23%
- 第3位 期待に沿わなかった 19%

会員増強（クラブの成長）に必要な3つのDEI…

- ① 迎える土壌 ⇒ クラブの文化 ⇒ 良質な居心地
(Inclusion)
- ② 蒔きたい種 ⇒ 新人の多様性 ⇒ 純粋な楽天性
(Diversity)
- ③ 注がれる水 ⇒ 現会員の備え ⇒ 寛容で公平な心
(Equity)

① 迎える土壌 ⇒ クラブの文化 ⇒ 良質な居心地

望まれる「クラブの文化」 = インクルーシブ (inclusive) であること

☆考えるべき2つのポイント

- 1) クラブの持つ「文化(居心地)」が新たな入会者を温かく迎え入れているか?
⇒ せっかく迎え入れた新会員に対して無関心・無反応ではないか?
- 2) すべての会員が自分のペースで自分らしく参加できているクラブか?
⇒ 会員の誰かが我慢を強いられていないか? 皆が満足しているか?

“クラブの居心地” … 会員増強・維持の絶対法則

“クラブの居心地” の方程式 (会員増強・維持の絶対法則)

$$\begin{array}{l} \text{心地よさ} \\ (\text{承認欲求}) \\ (\text{皆からの認知}) \end{array} \times \begin{array}{l} \text{温かい配慮} \\ (\text{社会的欲求}) \\ (\text{寛容さ}) \end{array} = \text{会員増強・維持}$$

② 蒔きたい種 ⇒ 新人の多様性 ⇒ 純粋な楽天性

日本の先覚者、思想家・哲学者 安岡正篤(まさひろ)氏がいう「モノゴトを楽しめる人」の条件 (diversity) とは? (著書『経世瑣言(けいせいさげん)』(1933年)から…)

☆その条件は、たったの3つしかない… 果たしてその人は…

- 1) バイタリティがあるか(情熱を持ち続けられるか)
- 2) 楽天的(ポジティブ)であるか(暗いのはダメ)
- 3) 自己修練ができるか(毎日頑張れるか)

☆そのために必要なことは、以下の2つが叶えてくれる…

- 1) 先人のすぐれた経験則に学ぶこと → 「愛読書」を持つ
- 2) 人生のあらゆる経験を嘗め尽くすこと → 「経験」を積め

新人を入れる前に必要なこと…

1) 面接の重要性 ⇒ 本人の適性 (= 楽天性) を見る

2) 紹介者・推薦者は誰か

☆ロータリーの本質 (= ロータリー精神) をよく理解している人の紹介か?

- 孔子による「知・好・楽」の教え ⇒ 知ること < 好きになること < 楽しむこと
- ⇒ i ロータリーをただ知る(勉強する、知識を持つ) だけではなく
 - ii 好きになり
 - iii 楽しむまでに至ってこそ、本物のロータリアンになれる
- ⇒ 「ロータリー精神」とは何か? ⇒ 「超我の奉仕」(Service Above Self)
- ・「私たちは社会において善良でなければならない」
 - ・「自分の有利に振る舞わない、他人を大切にする」
- ⇒ 白洲次郎氏の言う“noblesse oblige”(精神の貴族性) の実践

3) 本人はロータリーに入って何を求めているのか?

お釈迦様は、人が生きていくうえで欠かしてはならない大切なものを3つあげました

- 1つは 人生における「師」
- 2つは 人生における「教え」
- 3つは 人生を共に語り合える「友」

だと説諭されました

⇒ これらは、すべてロータリーによって見つけられるものです

4) 新人には、何を知って欲しいのか?

●皆さんは、「ロータリーの中核的価値観」のどれが一番大切だと思いますか?

- 1 奉仕 (Service)
- 2 親睦 (Fellowship)
- 3 多様性 (Diversity)
- 4 高潔性 (Integrity)
- 5 リーダーシップ (Leadership)

③ 注がれる水 ⇒ 現会員の備え ⇒ 寛容で公平な心

自問: 自分たちが勝手にインクルーシブなクラブだと錯覚していないか?

⇒ すべての会員から、他会員への温かい配慮 (equity) が行き届いているか?
(① 女性差別、② 年齢格差、③ 年齢序列) の問題はないか?)

結論: すべてにおいて相手の立場にたって考えてあげられているだろうか?

⇒ 100年前、P.ハリスはそれを「寛容さ」(tolerance) と言っています

「寛容さ」を阻害する4つの問題点…

1 どのクラブにも生息している「老太狸暗」…

「老太狸暗」を「ロータリアン」と読みます そのココロは…

- 「老」: クラブの将来にはまったく関心がなく、自分のことだけに執着している人
- 「太」: 自分が得をすることだけに腐心していて、まるで行動(寄付等)が伴わない口先だけの人、ジコチュー(自己中心)
- 「狸」: クラブ・地区等の活動には参加せず、汗をかかないようにふるまう狡猾な人
- 「暗」: その人がいるだけで周囲が暗くなるような負のオーラを持った人

このような人が好んで集まるクラブには将来はありません

このような人をクラブに入れてはいけません

理想のクラブには、ワガママな人が安息できる居場所はないのです

2 シニア会員に求められる「自省」

- 1) 「俺はこれまでクラブに充分貢献してきた、寄付はもういいだろう」
- 2) クラブのことより、自分のことが優先する
- 3) 昔は頑張っていた先輩たち、もう一度若い会員に本物のロータリアンとしての矜持を見せて欲しい(寄付も含めて)
- 4) 金は出しても口は出さない好々爺に徹すること
- 5) 若手会員から可愛がられるコトを早く体得すること

⇒ 「人間、齢をとればとほど枯れて無欲になる」という古諺の間違った老人はそれまでの人生の集大成だから、立派な人は立派になるが、悪い奴はますます悪くなる。その人の性格や生活が滲み出るのだ

“シニア”かどうかの判別基準は“年齢”ではありません!

☆その人が、次の3つのどれかに当てはまるか否かです

- ① レストランで支払いをするとき
⇒ 女性が真っ先にサイフを持ってレジに立ち、男性はその後ろに控える
- ② 夫婦で荷物を持つとき
⇒ 夫が軽い方を持ち、妻が重い方を持つ
- ③ バスや電車で座席に座るとき
⇒ 窓側に夫が座り、通路側に妻が座る

3 せっかく入った新会員のフォローができない現会員

- 1) フォロー? 誰かがやるだろ、俺もよく知らないし、そのうち解るさ(無責任)
(本来はクラブの責任、可能ならば地区委員会が援助すべき)
- 2) 啓蒙教育によって育てられる一体感、共有感、仲間意識
- 3) 「モノ(物)よりコト(物語)」が大切
(物そのものの価値 < 物を得ることによって体験できる物語・ストーリー)
- 4) 新会員の退会は、その周りのターゲット層をガッポリ喪失することを知るべし

⇒ 新会員がクラブに居続けることは有意義だと思える環境を作ること

⇒ 「楽しいところに人は集まる」という当然の論理

4 会員増強にヤル気のないクラブ幹部

- 1) 無理せず、1年を無事・無難にやり過ごせればいさ
そうすれば、俺もバスト会長だ
- 2) 会員増強なんて子供のやることだ 量より質が大切だ(どの口が言う?)
- 3) クラブは俺が居る間だけ楽しければいいさ、あとのことは知らないさ
- 4) 誰か知らないヤツが入ってきたら、いまの楽しい和・輪を乱すかも知れない
- 5) うちの定員を30人と決めている。そのくらいが皆が分り合えるサイズだ

⇒ 10年経てば平均年齢は当然10歳上がる、爺さんばかりのクラブに入る若手はいない若手にすればあえてこのクラブを選ばなくても、近隣にもっと魅力的なクラブは沢山あるロータリークラブの「浦島太郎」物語だ